

## NOTA DE PRENSA

**“Trabajaba más de 15 horas los 7 días de la semana, pero no sabía que era una víctima”, la trata de personas está más cerca de lo que pensamos**

- En España, desde 2021, las víctimas de trata laboral han aumentado un 200%, tanto en hombres como en mujeres
- Considerada la esclavitud del siglo XXI, la trata de seres humanos afecta a 50 millones de personas en todo el mundo

Barcelona, 17 de julio. Cuando llegó la policía, Akram creía que venían a por él porque no tenía papeles. No fue hasta que le explicaron en qué consistía la trata de personas que se dio cuenta que había sido víctima de una mafia de trata de seres humanos. Durante más de dos años trabajó en un supermercado explotado y engañado, y ahora es uno de los supervivientes que ha acogido la fundación Sonrisas de Bombay para ayudarle en su proceso de inserción.

Akram llegó a España hace tres años en busca de una vida mejor. Proviene de una región muy pobre del Pakistán y, como muchas de las personas que viven en situaciones de pobreza y vulnerabilidad, estaba dispuesto a emigrar para mejorar su situación y la de su familia. Pagó más de 10.000€ a un conocido que le prometió que le llevaría hasta España y le conseguiría un buen trabajo.

En una travesía que duró meses, Akram atravesó media Asia y Europa en la conocida como “Ruta de los Balcanes” para llegar a España. Cuando llegó aquí, pero, se topó con una realidad que no esperaba. Le metieron en un supermercado de una pequeña localidad de Cataluña y le obligaron a trabajar más de 15 horas al día, los 7 días de la semana a cambio de solo 450€ al mes. Durante este tiempo durmió en muchos pisos diferentes que tenían los dueños del supermercado. Así los tenían controlados. Los tratantes lo amenazan diciendo que, si salía, la policía lo deportaría a su país y no podría seguir ayudando a su familia. Lo explotaban bajo falsas promesas de regularizar su situación y con la amenaza que tenía que pagar una deuda que nunca acababa.

Tras más de dos años de vivir como un esclavo, pudo escapar gracias a la denuncia de otra víctima y actualmente está en un proceso judicial y realizando un programa de inserción sociolaboral con “Sonrisas de Bombay”, una ONG especializada en trata de personas.

### **La trata de personas en España**

“Cada día nos cruzamos con algún Akram. Muchas veces pasamos por delante de ese supermercado abierto 24 horas con la misma persona sentada delante de la caja registradora durante todo el día” afirma Jaume Sanllorente, fundador de la ONG Sonrisas de Bombay. Él mismo confirma que la trata de personas no es una realidad tan lejana como pensamos. Sanllorente empezó su andadura como cooperante hace casi 20 años en la India, pero asegura que hoy en día España es uno de los mayores países de destino de víctimas de trata de personas.

Los datos le dan la razón. El pasado mes de marzo, el Ministerio de Interior publicó las [cifras](#) de las personas liberadas en España de la explotación y la trata, y los números son claros: 1.466 víctimas rescatadas, un 24% más que en 2022. Estos datos son solo la



punta del iceberg. Según datos de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), hoy, en el año 2024, hay 27 millones de personas en el mundo en situación de trabajo forzoso, tanto el ámbito sexual como el laboral, y sufren lo que podemos llamar la esclavitud del siglo XXI.

A parte de la trata de personas con fines de explotación laboral o sexual, Sanllorente también destaca que están aumentando los casos de matrimonios forzados y de mendicidad forzada: “Nos estamos encontrando muchos casos de chicas jóvenes que las quieren obligar a casarse en contra de su voluntad”. El fundador de la ONG recuerda que el matrimonio forzado es un delito y está considerado trata de personas, pues “una vez obligadas a casarse, aumenta el riesgo de que sean prostituidas o que sean víctimas de la servidumbre doméstica tanto dentro como fuera del hogar”.

### **El primer paso es ser consciente**

Akram nunca fue consciente de ser una víctima de trata de personas, igual que muchas de las personas que diariamente pasamos por delante de ellas. Cuando le preguntamos sobre si algún cliente se interesó por su situación, nos cuenta que algunas personas sí que le preguntaban por qué trabajaba tantas horas, pero que él siempre respondía que es lo que tenía que hacer para poder ayudar a su familia. Ahora su sueño es tener los papeles en regla, encontrar un trabajo digno y volver a Pakistán a ver a su familia.

Actualmente, se calcula que hay 50 millones de personas víctima de trata en todo el mundo. Esto significa que es el momento en la historia de la humanidad que más esclavos hay, a pesar de que la esclavitud fue abolida y decretada como crimen de lesa humanidad por la ONU. Los contextos de guerra, los desastres naturales y los efectos del cambio climático son caldo de cultivo para la trata de personas y las víctimas son siempre las mismas, las víctimas son siempre los más vulnerables.

Para concertar una entrevista o recibir más información podéis contactar con nosotros en el 608522712 o en [comunicacion@sonrisasdebombay.org](mailto:comunicacion@sonrisasdebombay.org)

**Fotografías** en este [enlace](#)

### **Sobre Sonrisas de Bombay**

Sonrisas de Bombay es una ONG fundada en 2005 por el periodista y escritor Jaume Sanllorente, que centra su acción en la lucha pacífica contra la pobreza y por los Derechos Humanos. La erradicación de la trata de personas y la acción transformadora a través del acceso a la educación, la salud y el desarrollo socioeconómico son el principal marco de sus proyectos. La Fundación opera de la mano de las comunidades más desfavorecidas y vulnerables en Nepal, Bangladesh, India y también en España. Estos proyectos permiten a las comunidades que los lideran conseguir cambios sostenibles. De estas acciones, se han beneficiado ya más de 15.000 personas en proyectos de cooperación y acción social, a las que se suman más de 25.000, durante acciones puntuales de emergencia y ayuda humanitaria.

Con el objetivo de abordar la problemática social de la trata, desde el apoyo a sus víctimas y supervivientes, mediante la prevención, el rescate, la rehabilitación y la reinserción, la Fundación actúa conjuntamente con ellas, para que logren una vida digna, libre y con oportunidades de futuro.